
Президенту ЛОАФ СПб и ЛО 

Шконда М.С. 

от члена ассоциации,  

главы К(Ф)Х, ветерана СВО 

Колсеникова Д.А. 

 

 

 

Уважаемый Михаил Сергеевич! 

 

 12 декабря 2024 года состоялся "Открытый диалог с фермерами Ленинградской области". 

На котором, председатель комитета АПК Ленинградской области рассказал о достижениях 

Ленинградской области. 

1.  + 0,3% по производству молока к предыдущему году 

2. 1ое место по молочной продуктивности коров 

3. 8ое место в России по производству молока 

4. 225 200 га посевных площадей 

5. 15 450 га площадь озимых 

6. Сбор 65 хозяйств 145 500 тонн озимых 

7. Сбор рапса 17,2 тыс.тонн +62% к предыдущему году 

8. 413 000 тонн заготовлено грубых и сочных кормов 

9. ~50 хозяйств выращивает картофель 185 000 тонн 

10. >30 хозяйств выращивает овощей открытого грунта 116 000 тонн 

11. 31 100 тонн закрытого грунта +4% к предыдущему году 

12. 66 млн шт. салата и зелени 

13. 5ое место по производству грибов 8 800 тонн 

14. 5ое место по производству цветов 30,3 млн шт.  

15. 1070 тонн плодово-ягодных +44% к предыдущему году 

16. 45 721 тонна выпущено рыбной продукции 

17. 3ое место по выращиванию форели 

18. 1ое место по производству чая и кофе 

19. Господдержка 8.4 млрд. руб. 

20. 500,5 млн.руб поддержка К(Ф)Х 

 

При этом фермер Москвин в своем докладе, опираясь на статистику и данные комитета АПК 

размешенной на сайте, рассказал о: 

1.  Число К(Ф)Х осуществляющих деятельность с 2016 по 2021 год сократилось с 742 до 571 

2.  Число СХП осуществляющих деятельность с 2016 по 2021 год сократилось с 240 до 191 

3. Число К(Ф)Х получающих государственную поддержку с 2021 по 2024 сократилось 

(всего/субсидий) с 243/213 до 142/133 

4. Распределение субсидий в 2024 году от общего объема:  

32,07%  среди 3 К(Ф)Х;  

58,73% среди 10 К(Ф)Х. 

Сатистика закрытия К(Ф)Х: 

Год/Вид грантополучателя Начинающий фермер Семейная ферма 

2016 1 1 

2017 4 0 

2018 7 0 

2019 18 5 

2020 6 6 



2021 14 3 

2022 6 2 

2023 14 4 

2024 6 3 

 76 24 

 

Складывая эти оба доклада, складывается ощущение, что идет укрупнение хозяйств всех форм 

собственности. А малые формы хозяйствования идут к катострафическому сокращению. 

Мне как ветерану СВО, у которого есть свое хозяйство, становиться страшно осознавать тот факт, 

что наши тылы редеют. 

 Какие шаги Ассоциация видит по исправлению ситуации? 

 Какие шаги были предприняты в связи со сложившейся ситуацией? 

 Понимают ли региональные власти ситуацию с сельским хозяйством в области? 

 

Со своей стороны добавлю, что я не получаю субсидии, т.к. есть сложности с заполнением 

документов(мне кажется не целесообразно готовить такой пакет документов, а потом еще и 

отчетности, по которой сразу еще и не знаешь как отчитываться). 

Так же я не могу зарегистрировать свой дом в своем хозяйстве на землях с/х назначения, что 

мешает мне закрепиться на территории. 

Предложения для начала обсуждения: 

1.  Сократить для МФХ количество подаваемых документов и предоставляемой отчетности. 

2. Разрешить областным законом, для начала, для 5ти районов(Лодейнопольский, 

Подпорожский,Тихвинский, Бокситогорский, Сланцевский), а так же для участников СВО, глав 

К(Ф)Х во всех районах, строительство фермерского дома на землях с/х назначения. 
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